

 Correo**Regionalización**

● En el siglo recién pasado, alrededor de 1970, el Profesor Oscar Vera Lampein escribió un lúcido ensayo sobre la descentralización expresando que ella “implica un traspaso de competencias y recursos desde el nivel central a los niveles subnacionales recayendo estas competencias en gobiernos regionales y municipalidades”.

En octubre de 2023 escribí un documento expresando que la descentralización es una situación deseable y justa. Deseable porque las regiones dejan de depender de un centro político y justa porque la exportación de capitales, personas y materias primas desde las regiones hacia el centro ha esquilado a aquéllas y frenado su desarrollo.

A pesar de las aspiraciones de las Regiones éstas no han dejado de depender, en gran medida, del Poder Ejecutivo el que, por razones públicamente conocidas y que dejo al análisis de los científicos políticos y economistas, ha recortado el presupuesto regional con las consecuencias por todos conocidas.

Un reciente documento de Dn. Luis Cuvertino, Gobernador de la Región de Los Ríos pone claridad, y no por primera vez, en la situación que se vive. Sucesivos recortes presupuestarios que bordean, según el Sr. Cuvertino, los 10.600 millones de pesos, y que

serían destinados a “necesidades de carácter nacional” afectan gravemente el desarrollo de nuestra Región.

Las medidas centralistas, anuncia algunas recientemente y otras no, no son ni deseable ni justas.

Omar M. Henríquez F.

Semáforos sin funcionar

● Ya hemos perdido la cuenta del tiempo que llevamos esperando que pongan en funcionamiento los semáforos de la calle San Luis con Francia. ¿Qué falta para ello?

*Juan Acuña A
sateco72@gmail.com*

Sala cuna UACH

● Por medio de la presente, como apoderados de la Sala Cuna de la Universidad Austral de Chile (UACH), queremos expresar nuestra profunda preocupación y tristeza ante el reciente anuncio del cierre de este servicio junto al Jardín Infantil UACH, una decisión que representa una pérdida irreparable no solo para la Comunidad Universitaria, sino también para los avances sociales que las mujeres hemos logrado en materia de derechos y garantías.

El cierre de la Sala Cuna y Jardín

Infantil afecta directamente a las familias que formamos parte de la Comunidad UACH. Este espacio no solo representaba un lugar seguro y de calidad para el cuidado y desarrollo de nuestros hijos, sino que también constituía un apoyo fundamental para las madres trabajadoras que han luchado por conciliar los roles laborales, académicos y familiares.

Decisiones como esta nos hacen reflexionar sobre el retroceso que implica en términos de equidad de género. Las salas cunas y jardines infantiles son mucho más que servicios; son herramientas que permiten a las mujeres acceder al trabajo y la educación en igualdad de condiciones.

Además, esta medida pone en evidencia una falta de consideración hacia el impacto emocional que tiene sobre los niños. Nos enfrentamos, además, a un escenario de incertidumbre, ya que la mayoría de los cupos en otras instituciones de cuidado infantil han sido cubiertos, dejando a muchas familias sin alternativas.

Entendemos que la UACH enfrenta desafíos económicos, pero nos parece inaceptable que las soluciones propuestas afecten a los sectores más vulnerables de la comunidad universitaria: los niños, las familias y las trabajadoras. Instamos a las autoridades universitarias y a la comunidad en general a reflexionar sobre las consecuencias humanas de estas decisiones y a buscar alternativas que resguarden

los derechos y el bienestar de quienes dependen de estos espacios.

Rechazamos con fuerza esta medida y hacemos un llamado a las autoridades y a la sociedad valdiviana a apoyar esta causa. El cierre de la Sala Cuna y el Jardín Infantil no solo es un duro golpe para quienes directamente nos vemos afectados, sino también un retroceso para todos los que creemos en una sociedad más justa, inclusiva y equitativa.

En el pasado, hemos sido testigos de cómo decisiones tomadas en el marco del Plan de Recuperación de la UACH, han sido posteriormente retractadas por la falta de previsión. Esta, sin duda, debería ser una de esas decisiones que merecen ser revisadas y reconsideradas. La Universidad tiene la oportunidad de rectificar el rumbo, ofreciendo soluciones alternativas y dando un espacio para la reflexión.

Finalmente, compartimos las palabras de nuestros amigos, los apoderados de Jardín Infantil UACH: Por el momento quedamos con la sensación amarga de que la Universidad Austral de Chile está perdiendo la dimensión humana; una de sus características distintivas desde su fundación. No olviden que la Institución y su fortaleza se basa en las personas que somos parte de ella.

*Madres y Padres
Sala Cuna Funcionarios
Universidad Austral de Chile*

cartasaldirector@australvaldivia.cl